

Miércoles 01 de Abril del 2009

Última modificación 01.04.2009

El Financiero El BID alerta sobre un lustro de daños colaterales en AL MEDELLÍN, Colombia, 31 de marzo.- Las mayores economías de Latinoamérica registrarían un crecimiento leve o directamente se estancarían en el próximo lustro, si Estados Unidos y Europa no logran reactivar su actividad para finales de este año, advirtió el BID. Las siete principales economías de la región -Argentina, Brasil, Chile, Colombia, México, Perú y Venezuela- suman 91 por ciento de la producción total de América Latina, según datos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El crecimiento combinado de estas economías "podría desacelerarse a 1.9 por ciento en el periodo 2009-2013, si los países desarrollados no comienzan su recuperación económica en el segundo semestre de este año", aseguró el BID en un informe. Países emergentes padecerán más la crisis WASHINGTON, DC, 31 de marzo.- El Banco Mundial (BM) se mostró preocupado por las consecuencias de la crisis económica global en los países en vías de desarrollo, a la que prácticamente ninguno escapa y que debilita sobre todo a los más pobres, donde en muchos casos hace trizas "años de progreso". En sus Perspectivas Económicas Mundiales publicadas este martes, el BM predice que el crecimiento económico de los países en vías de desarrollo debería desacelerarse fuertemente en 2009, a 2.1 por ciento, contra 5.8 por ciento de 2008. Peor aún, "si se quita China y la India, el crecimiento es nulo" para estos países, declaró a la prensa Justin Lin, economista en jefe y primer vicepresidente del BM. Moneda se aprecia 13.25 centavos; bolsas, en calma (Clara Zepeda Hurtado) El peso cerró ayer con una apreciación de 13.25 centavos, impulsado por un repunte en los mercados globales y expectativas de que el Banco de México (Banxico) pronto podría utilizar la línea de swaps con la Reserva Federal (Fed). De acuerdo con el banco central, la moneda mexicana cerró en 14.2100 unidades por dólar spot. En la jornada, trascendió que el Banxico podría hacer uso de la línea de swaps que tiene concertada con la Fed, a fin de apoyar a empresas que requieran dólares para cubrir sus obligaciones, según operadores, pues aún no hay un pronunciamiento oficial. Por su parte, el precio del crudo de Texas subió 2.58 por ciento, para cerrar a 49.66 dólares el barril, coincidiendo con una jornada alcista en la bolsa de Nueva York, un dólar más débil y a la espera de conocer el estado de las reservas en EU. Bolsa sufre su peor enero-marzo desde 1995 Clara Zepeda Hurtado Ante el lastre de la crisis financiera en los balances de los grandes bancos y una recesión que ha dejado su huella a uno y otro lado del Atlántico, el primer trimestre del año ha traído consigo un descenso nominal de 12.30 y 13.30 por ciento para la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y para Wall Street, pese al "fuerte" rebote de marzo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) registró su peor primer trimestre desde 1995, cuando en ese año se desplomó 23.03 por ciento. Sin embargo, reportó uno de sus mejores meses, al ganar en marzo 10.56 por ciento. Comercio mundial, en caída libre Isabel Becerril / Agencias El comercio en el orbe se encuentra en caída libre y debería tener un declive de 13.2 por ciento en 2009, mientras la crisis económica recorta la demanda en todo el planeta, aseveró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), mientras que la Organización Mundial del Comercio (OMC) ha proyectado un desplome de 9 puntos porcentuales. En Ginebra, el director general de la OMC, Pascal Lamy, urgió ayer al Grupo de los 20 (G-20) - que se reúne esta semana en Londres- a resistir al proteccionismo y evitar acciones de "baja intensidad" dirigidas a proteger sus industrias de un eventual colapso. La semana pasada, la OMC estimó que hubo "deslices significativos" hacia el proteccionismo desde enero a pesar de las promesas de los líderes mundiales de que no adoptarían medidas que obstaculicen el comercio, en la Cumbre del G-20 de noviembre pasado en Washington. En jóvenes menores de 25 años, la mayor tasa de desempleo (Lucero Almanza) Los jóvenes menores de 25 años son los más vulnerables a la falta de trabajo, y muestra de ello es la tasa de desempleo en este segmento que alcanza 8 por ciento en el país, advirtieron especialistas en recursos humanos. Esta cifra contrasta con la tasa de desocupación general de 5.3 puntos, indicaron. Mónica Flores Barragán, directora general de Manpower México, Centroamérica y República Dominicana, dijo que hacia 2015 el país registrará 670 millones de jóvenes en busca de trabajo, lo que constituye un reto para el sector productivo. "Somos el quinto país con más jóvenes menores de 25 años. Nos superan la India y China, siguen Estados Unidos y Brasil", detalló en el foro Espacio 2009. Caen 50% las exportaciones a la Unión Europea (Arturo Robles) Las exportaciones mexicanas a la Unión Europea cayeron 50 por ciento en enero, su mayor baja desde igual mes de 1994, cuando iniciaron los registros de intercambio comercial con esa región. Archivos del Banco de México (Banxico) establecen que el menor flujo de mercancías vendidas inició desde noviembre de 2008, comportamiento parecido al que ocurrió en la crisis de 2001, aunque las pérdidas actuales son más severas. La caída más importante con las naciones del bloque se presentó con España, que adquiere 17.5 por ciento de las mercancías totales, con una pérdida anual de 75 por ciento, la contracción más importante al menos desde que ese país forma parte de la Unión Europea. Con Alemania se observó una reducción anual de 59 por ciento, baja que limita las exportaciones mexicanas, ya que 20 por ciento del total son destinadas a esa nación. Los precios del petróleo suben gracias a recortes de la OPEP Andrés Vernon La evolución del petróleo en los mercados internacionales durante el primer trimestre de 2009 revela que el auge de los precios de las materias primas terminó. La cotización del petróleo cerró en 49.66 dólares por barril entre enero y marzo pasados, lo que revela un alza de 11.35 por ciento respecto del cierre de diciembre de 2008. De este comportamiento se desprende que la bonanza de la industria petrolera quedó atrás. Por lo pronto, los futuros del crudo WTI en el New York Mercantile Exchange apuntan a mayores alzas. El contrato a diciembre 2009 cotiza en 57.15 dólares por barril contra el precio spot de 48.64 dólares, mientras que el contrato a mayo de 2009 cotiza a 60.2 dólares por barril. El Reforma Contribuye crédito a confianza.- Banxico Dayna Meré Ciudad de México (1 abril 2009).- El Gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, aseguró que con la línea de financiamiento que solicitó el País al Fondo Monetario Internacional por 47 mil millones de dólares, disminuirá la percepción de riesgo en relación con la economía mexicana y debe constituir un factor de confianza. "Esta línea contribuirá a que se reanuden más rápido los flujos de capital privado de manera normal hacia el País", dijo. "Significa más oportunidad de inversión, mayores empleos, así como un sistema económico más sólido", puntualizó. Prevén expertos caída de 3.3% del PIB Mónica Ramírez Ciudad de México (1 abril 2009).- Analistas privados redujeron aún más las expectativas para la economía de México y ahora pronostican

una contracción del 3.3 por ciento en el 2009, desde la baja de 1.92 por ciento que esperaban antes, reveló el miércoles un sondeo del Banco de México (Banxico). En el primer trimestre, la economía mexicana se contraerá 4.2 por ciento y en el segundo 4.6 por ciento, indicaron los resultados de la encuesta. Con esto, el empleo se deteriorará aún más, pues los analistas prevén una cancelación de puestos formales de 455 mil, según la estadística de asegurados en el IMSS. En el mes de febrero anticipaban una contracción de 325 mil plazas formales. Caen remesas 3.02% en febrero Ciudad de México (1 abril 2009).- Las remesas que envían los mexicanos que viven en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, cayeron un 3.02 por ciento en febrero a tasa anual, dijo este miércoles el Banco de México. Las remesas, que sumaron en febrero mil 803 millones de dólares, son la segunda fuente de divisas del País después de las exportaciones de petróleo y compiten codo a codo con la inversión extranjera directa. El flujo de remesas se ha debilitado por la recesión económica en Estados Unidos, el mayor socio comercial de México. Empeora la visión de Pymes Lilián Cruz Ciudad de México (1 abril 2009).- La percepción de las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) latinas sobre la evolución económica que tendrán en este año empeoró en comparación con las perspectivas para 2008, según el Business Monitor de Pymes en América Latina realizado por TNS Gallup, para UPS. Mientras que sólo 16 por ciento de los pequeños empresarios consideraban en 2008 que las condiciones económicas se iban a mantener igual o peor que un año previo, para 2009 el porcentaje se incrementó a 53 por ciento. Es decir, que 5 de cada 10 pymes tienen una expectativa poco alentadora sobre su situación económica para este año. Según el monitoreo entre 900 ejecutivos de 8 países latinoamericanos, 55 por ciento de los pequeños empresarios cree que la perspectiva económica en su empresa se mantendrá igual o peor que en 2008. Cae crudo a menos de dls. 48 Londres, Gran Bretaña (1 abril 2009).- El petróleo caía a menos de 48 dólares el barril, presionado por débiles datos económicos y un nuevo aumento en los inventarios estadounidenses de crudo, que alcanzaron un máximo de 16 años. Los futuros del crudo estadounidense caían 2.12 dólares, a 47.54 dólares el barril, con lo que erosionaban las ganancias registradas el martes. El crudo Brent de Londres perdía 1.74 dólares, a 47.49 dólares el barril. El informe de la Administración de Información de Energía de Estados Unidos (EIA, por sus siglas en inglés) mostró que los inventarios de petróleo crecieron en 2.8 millones de barriles. Las existencias de gasolina aumentaron en 2.2 millones de barriles. Recomiendan suspender los subsidios Dayna Meré Ciudad de México (1 abril 2009).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) recomendó a los gobiernos suspender los programas de subsidios, créditos, reducciones de impuestos e incluso "favores" en beneficio de ciertas empresas o sectores en particular. "Nosotros sugerimos que, por razones de eficiencia y de equidad, se inhiban o se mantengan a un mínimo los programas de subsidio, de créditos, favores o reducciones de impuestos. "Afectan preferencialmente a ciertas empresas o ciertos sectores, a costa de otros sectores que no se apoyan", demandó el economista en jefe de la OCDE, Klaus Schmidt-Hebbel. En teleconferencia desde Chile, explicó que es injusto que si se apoya a la industria del acero, hierro, a la automotriz o de servicios de construcción, se esté dejando afuera a otros sectores que igualmente son afectados por la recesión. Traen inversión de tecnológicas Lilia Chacón Ciudad de México (1 abril 2009).- La presión mundial para reducir costos de producción está atrayendo nuevas inversiones al sector maquilador en tecnologías de la información y electrónica debido a las ventajas que ofrece la paridad peso-dólar, que contrasta con el incremento de los costos en la logística en Asia. En Ciudad Juárez, por ejemplo, está por arrancar la nueva planta de la empresa asiática Foxconn, que se dedicará a la producción de dispositivos móviles, PC y servidores, comentó Alfredo Gómez, director de la región norte de la Cámara Nacional de la Industria de Electrónica, Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti). La planta ubicada en el corredor de Santa Teresa, entre Nuevo México, Estados Unidos, y la frontera de Chihuahua, está catalogada como una de las más grandes del País, y dará empleo a más 5 mil personas. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/32731.html> Cumplen 2 estados los requisitos técnicos para la nueva refinería Nóe Cruz Serrano Guanajuato e Hidalgo son los únicos estados que cumplen con los criterios que Petróleos Mexicanos (Pemex) estableció para los sitios aspirantes a albergar la nueva refinería, de acuerdo con la información que entregaron los gobernadores la semana pasada, en la exposición de proyectos. Además, en ambas entidades se tiene previsto realizar proyectos de reconversión en los complejos ya existentes (Salamanca y Tula), lo que significaría ahorros. Para George Baker, analista de energia.com, con sede en Houston, llevar la refinería a Salamanca tendría un costo político, “por la asociación que existe en la opinión pública entre Guanajuato y el ex presidente Vicente Fox”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70041.html> La OCDE sugiere endeudarse más José Manuel Arteaga Ante la caída de ingresos que enfrentó México, en los primeros dos meses del año, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) le sugirió adoptar un mayor endeudamiento. “En la medida en que pueda endeudarse, ya sea doméstica o externamente en los mercados de capitales, a tasas razonables, puede ser posiblemente la primera solución para enfrentar la caída de ingresos”; expresó el economista en jefe de la OCDE, Klaus Schmidt-Hebbel. El pasado lunes, la Secretaría de Hacienda informó que en el primer bimestre del año las finanzas públicas registran un desplome fiscal, derivado de caídas en los ingresos tributarios y petroleros. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70044.html> IEU reduce pedidos a textileras mexicanas Ramiro Alonso Tavex Algodonera es una empresa del ramo textil que opera en México y que exporta más de 80% de su producción de mezclilla a Estados Unidos, pero debido a la caída en el consumo en aquel país, sus exportaciones se han reducido de noviembre a la fecha cerca de 20%, alertó Roberto Praxedis Saldaña, encargado de atención a clientes para Norteamérica de la firma. Marcas como American Eagle, Rangler, Vanity Fear, Guess, Ocean Republic, Religion, Bananas y Levi’s disminuyeron sus pedidos a partir del penúltimo mes del año pasado, lo que ha propiciado que esta empresa reduzca sus exportaciones. Las perspectivas para la actividad industrial continúan sesgadas a la baja, sobre todo ahora que las fuertes pérdidas en el empleo del sector manufacturero de EU sugieren una caída en la producción industrial y por tanto en la demanda por exportaciones mexicanas, de acuerdo con Ricardo Aguilar Abe, analista de Invex, Casa de Bolsa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70038.html> Prevén dura caída del PIB de 3.1% Ixel González y Ricardo Jiménez Tal como diversos organismos internacionales anunciaron esta semana, la economía doméstica podría contraerse 3.1% el presente año, de acuerdo con las estimaciones de analistas económicos

encuestados por EL UNIVERSAL. Según los pronósticos de los analistas del sector privado, el efecto más profundo en México de la crisis global ocurriría en el primer semestre de este año, cuando la economía interna podría decrecer hasta 5%, con relación al mismo lapso del año pasado. Esta estimación del Producto Interno Bruto de 2009 es además más pesimista a la prevista en la encuesta del mes anterior, cuando se estimó que el PIB de 2009 caería 2.2%. El menor crecimiento previsto ocurrirá como consecuencia de la deteriorada industria y la debilidad del consumo, coincidieron los analistas. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/01/peso-avanza-se-cotiza-debajolas-1400-unidades-dolar-0> Peso avanza, se cotiza por debajo de las 14.00 unidades por dólar El peso se aprecia en esta sesión 2.20%, luego de que el gobierno dijo que solicitó una línea de crédito al Fondo Monetario Internacional (FMI) por aproximadamente 47,000 millones de dólares para apuntalar a la alicaída economía. La divisa local en su valor referencial a 48 horas avanzaba 30.60 centavos, a 13.8950/13.9040 pesos por dólar. El jefe del Banco de México, Guillermo Ortiz, dijo que estos fondos servirán para apoyar las reservas internacionales. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/01/banxico-asigno-8-millones-dolares-tcp-138670-pesos> Banxico asignó 8 millones de dólares a un TCP de 13.8670 pesos El Banco de México vendió el miércoles los 8 millones de dólares restantes de su subasta matutina diaria de 100 millones de dólares a un tipo de cambio ponderado de 13.8670 por billete estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta diaria adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de un 2 por ciento frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/01/mexico-solicita-credito-%E2%80%9Cpreventivo%E2%80%9D-us47000-millones-fmi> México solicita crédito “preventivo” por US\$47,000 millones al FMI El gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, anunció que el gobierno, a través de la Comisión de Cambios, solicitó al Fondo Monetario Internacional (FMI) una línea de financiamiento contingente, con vigencia de un año, por aproximadamente 47,000 millones de dólares. Esta decisión, dijo, forma parte de las diversas medidas de política contracíclica que ha adoptado el gobierno de México para hacer frente a la crisis financiera mundial. La línea de crédito, una vez aprobada, no estará sujeta a condiciones, dijeron las dos instituciones en un comunicado. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/31/ocde-recomienda-mexico-endeudarse-ante-caida-ingresos> OCDE recomienda a México endeudarse ante caída ingresos Como una primera solución para enfrentar la caída en sus ingresos, el gobierno de México podría endeudarse a tasas razonables en los mercados de capitales internos o externos, sugirió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El economista en jefe de la OCDE, Klaus Schmidt-Hebbel, consideró que una fuente externa de financiamiento de última instancia para México será acceder a los fondos de organismos internacionales, como el FMI, BID o Banco Mundial, según las condiciones en que se presenten. "Mi impresión es que en la medida que pueda endeudarse, ya sea domésticamente o externamente en los mercados de capitales a tasas razonables, puede ser la primera solución para enfrentar la caída de ingresos". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/31/precio-mezcla-mexicana-se-aprecia-16-primer-trimestre> Precio de mezcla mexicana se aprecia 16% en primer trimestre En el primer trimestre del año la mezcla mexicana de exportación ha recuperado 16% de su valor respecto al primer día de 2009, luego de la caída de su precio que comenzó desde mediados de 2008 cuando alcanzó un nivel récord de 132.71 dólares por barril. Del 1 de enero al 31 de marzo, el petróleo mexicano registró una ganancia de 5.75 dólares al pasar de 37.12 dólares a 42.87 dólares por barril. Sin embargo, este valor aún se encuentra 27.13 dólares por debajo del precio de los 70 dólares por barril que en noviembre la Secretaría de Hacienda contrató en coberturas petroleras para hacer frente a la baja que los precios del crudo viene registrando a nivel internacional desde julio de 2008. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/31/eu-entandounidenses-afrontan-barreras-comerciales-63-paises> EU enfrenta barreras comerciales en 63 países Washington.- Los productos estadounidenses afrontan barreras comerciales "significativas" en 63 países, incluyendo algunos de sus aliados en Europa y América Latina, según un informe divulgado hoy por la Oficina del Representante de Comercio Exterior (USTR). El informe, que por ley es entregado al Congreso, destaca las barreras al comercio y la inversión de EE.UU. en 2008, y la respuesta del Gobierno. Las exportaciones conforman 13% de la economía estadounidense y, según USTR, el empeño en la apertura de mercados está dirigido, sobre todo, a "abrir nuevas avenidas a empleos bien remunerados para más estadounidenses". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/31/pelearan-13-empresas-mejora-gasolinas-pemex> Pelearán 13 empresas mejora de gasolinas de Pemex Son 13 empresas las que buscarán adjudicarse la licitación de Petróleos Mexicanos (Pemex) para la ejecución del primer paquete del proyecto de combustibles limpios, como parte del Programa de Infraestructura 2007-2012. La paraestatal informó, en un comunicado, que las compañías presentaron cinco propuestas para la construcción de nuevas instalaciones en las refinerías de Tula y Salamanca. La licitación incluye contratos de obra pública para el desarrollo de ingeniería, procura y construcción de plantas desulfuradoras de gasolina, unidades regeneradoras de amina, instalaciones complementarias y de servicios auxiliares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/31/recupera-terreno-precio-petroleo> Recupera terreno el precio del petróleo Los precios del petróleo se recuperaron en Londres y Nueva York, aunque no lograron superar la barra de los 50 dólares, en víspera de la publicación de datos de reservas petroleras en Estados Unidos. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo ganó 1.25 dólares a 49.66 dólares, en relación al cierre del lunes. En el Intercontinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento ganó 1.24 dólares a 49.23 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/31/produccion-empresas-cae-hasta-60-crisis-canacindra> Producción en empresas cae hasta 60% por crisis: Canacindra La crisis económica internacional que afecta al país ha provocado caídas en la producción de hasta 60% en empresas afiliadas a la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra). En entrevista tras la firma de un convenio con el Consejo Ciudadano, el presidente de la Canacindra, Miguel Marón Manzur, detalló que de las 47,000 empresas afiliadas a este organismo, las más afectadas son las de los sectores automotriz, textil y del vestido,

mueblero y el manufacturero. "Tenemos un nivel a la baja de 50 y hasta 60% en producción, problemas de liquidez y de financiamiento de algunas empresas, por lo que esperamos que las medidas anunciadas por el gobierno federal surtan efecto rápidamente porque la situación es difícil", reconoció. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/01/index.php?section=economia&article=019n2eco>México tiene "enorme potencial" petrolero y necesita apoyo de empresas extranjerasAberdeen, Escocia, 31 de marzo. Ante empresarios británicos del sector energético, el presidente Felipe Calderón presumió que México tiene un "enorme potencial" y por eso necesita el "apoyo" de grandes compañías como British Petroleum o de medianas para extraer crudo de aguas profundas. En un almuerzo organizado por Peter Stephen, el alcalde de esta ciudad, la secretaria de Energía, Georgina Kessel, recaló incluso que pese a la "fuerte oposición", la reforma de la industria petrolera se concretó, con la cual Petróleos Mexicanos podrá "recibir inversión extranjera a través de contratos de desempeño". Calderón viajó de Londres a esta ciudad escocesa, el principal enclave petrolero de Europa, y en su estancia de medio día acudió primero a las oficinas de la British Petroleum, la tercera empresa más importante dedicada al petróleo y gas después de Exxon Mobil y Royal Dutch. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/01/index.php?section=economia&article=020n1eco>Canaco y Canacindra dan la bienvenida al crédito por 40 mil mdd del FMI Erika Duarte La línea de crédito de hasta 40 mil millones de dólares que abrirá el presidente Felipe Calderón al Fondo Monetario Internacional (FMI) debería servir para inyectar liquidez a la economía y acelerar la puesta en marcha de los planes anticrisis, sobre todo el Programa Nacional de Infraestructura, consideraron representantes de la iniciativa privada. En entrevista con La Jornada y previo a dejar su cargo al frente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Lorenzo Ysasi Martínez señaló que el sistema financiero tiene solidez suficiente y por lo tanto los recursos procedentes de la línea del crédito deben emplearse para acelerar la marcha de los programas anticíclicos, que continúan atrasados.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/01/index.php?section=economia&article=020n2eco>Se elevó en 240% la deuda externa en los dos primeros meses del año Juan Antonio Zúñiga Con menos de 24 horas de anticipación al anuncio presidencial de solicitar una nueva línea de crédito al Fondo Monetario Internacional (FMI), de hasta 40 mil millones de dólares, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó que el saldo del endeudamiento externo del sector público mexicano tuvo un incremento de 240 por ciento en los dos primeros meses de este año, una vez que 53 mil 329 millones de dólares de recursos contratados a través de los proyectos de infraestructura productiva con impacto diferido en el registro del gasto, mejor conocidos como Pidiregas, han sido reconocidos plenamente como deuda pública. La mayor parte de la deuda externa generada por los Pidiregas corresponde al endeudamiento fuera de balance de Petróleos Mexicanos (Pemex). Según el informe sobre "Las finanzas Públicas y la Deuda Pública" a febrero de 2009, la deuda neta del sector público con reconocimiento de Pidiregas se elevó de 24 mil 319.4 millones de dólares en diciembre de 2008, a 83 mil 649.1 millones de dólares al término de febrero de 2009.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/01/index.php?section=economia&article=021n1eco>Cayeron remesas de mexicanos entre 8 y 10%, afirma Cordero Arroyo Roma, 31 de marzo. La crisis económica internacional ha provocado que las remesas que envían los emigrantes mexicanos que trabajan en Estados Unidos a sus familias en México hayan caído entre 8 y 10 por ciento, informó el martes el secretario mexicano de Desarrollo Social, Ernesto Cordero. "Esa reducción por ahora no ha provocado efectos negativos gracias a la devaluación del dólar, por lo cual se reciben más pesos que antes", expresó a periodistas en el último día del G-8 Social Ampliado. El funcionario mexicano indicó, sin embargo, que esa compensación por la baja del precio del dólar durará poco tiempo debido al aumento de la inflación.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/01/index.php?section=economia&article=021n2eco>Aprueban acuerdo sobre inversiones con China Víctor Ballinas y Andrea Becerril El Senado aprobó el Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones con China, luego de un ríspido debate en el pleno, ya que en la fracción del PRD las opiniones se dividieron. Por un lado, el senador Tomás Torres manifestó que es riesgoso para el sector agropecuario y la manufactura, mientras la legisladora Yeidkol Polevnsky se manifestó "absolutamente a favor de que se firmen acuerdos de protección recíproca que permitan traer mayor inversión a México". Al manifestar su preocupación por la firma del acuerdo, el senador Torres explicó que "la inversión de China en el país es de 35 mil millones de dólares en el último ejercicio, y la de México en China no llega a los 2 mil millones de dólares; la diferencia en la balanza comercial es de mil 500 por ciento". <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/01/index.php?section=economia&article=022n1eco>La contracción económica es más rápida de lo previsto; el comercio, en caída libre: OCDE París, 31 de marzo. La economía mundial se contraerá este año a un ritmo más rápido de lo inicialmente previsto, provocando una escalada en el desempleo y subrayando la necesidad de medidas adicionales para detener la crisis, dijo el martes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El comercio mundial se encuentra en caída libre y debería tener un declive de 13.2 por ciento en 2009, mientras la crisis económica recorta la demanda en todo el mundo, aseguró el organismo. La OCDE proyecta una caída de 4.3 por ciento en el producto interno bruto (PIB) de sus 30 países miembros este año, con un aumento en el desempleo que disminuirá con fuerza la demanda de los consumidores por productos desde televisores hasta autos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/01/index.php?section=estados&article=029n2est>Hay casi siete millones de pobres en el estado de México, según la Sedeso Silvia Chávez González Atizapán de Zaragoza, Méx., 31 de marzo. En el estado de México más de 6.9 millones de personas viven en condiciones de pobreza y marginación social. La cifra va en aumento, pues cada año llegan más de 190 mil nuevos residentes de otras entidades y del Distrito Federal, muchos en condiciones sumamente precarias. Según el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Gustavo Vicencio Acevedo, el estado de México se ubica en el lugar 21 en la clasificación nacional de pobreza, y aun cuando las autoridades buscan enfrentar el fenómeno, la migración interna lo agudiza. Luego de entregar al municipio obras realizadas con recursos federales, el funcionario dijo que en 2009 la Sedeso asignó más 4 mil millones de pesos a programas sociales y actualmente los 125 ayuntamientos mexiquenses gestionan la liberación de estos fondos, pero el monto "será insuficiente" para atender las demandas de la entidad más poblada del país. "Ello exige muchísimas obras. Ya somos más de 14 millones de mexiquenses, casi la mitad de los cuales carece de un adecuado nivel de vida, pues

no hay recursos que alcancen", comentó Vicencio Acevedo.